

Un collège de 600 élèves dans le Bruilhois, rive gauche de Garonne.

Ce projet est fort ancien et de plus en plus d'actualité au gré des constructions pavillonnaires et des nouveaux HLM qui fleurissent sur les commune du BRUILHOIS :

AUBIAC – BRAX - ESTILLAC - ROQUEFORT – SAINTE COLOMBE –
SERIGNAC -

En 1970 un Collège d'Enseignement Général (CEG) fut créé à Sérignac. Nous étions 25 écoliers à entrer chaque année en 6^{ème} puis la 5^{ème} avant de rejoindre les collèges de Jasmin pour les garçons et Les Iles pour les filles pour achever le parcours « collège ».

Si vous avez participé à cette expérience aujourd'hui révolue et non remplacée, ce témoignage est pour vous.

Comment avez-vous vécu cette transition douce entre nos écoles rurales et les collèges urbains ?

Posons le problème :

Pourquoi nos « édiles » successifs ont-ils aménagé nos territoires avec 7 collèges sur la rive droite et un seul rive gauche ?

Pourquoi nos « édiles » actuels laissent-ils perdurer ce déséquilibre entre les 2 rives de Garonne ?

A quoi servent le barreau et le pont de CAMELAT si ce type d'anomalie territoriale n'est pas compensé ?

Ébauche de solution :

Il s'agit de déplacer un collège agenais vers un nouveau collège moderne à construire dans le BRUILHOIS.

LEQUEL ?

Chaumié est un patrimoine exceptionnel.

La chapelle, la cour arborée et les escaliers monumentaux doivent être rendus à la population.

Qu'ils soient locaux ou touristes – associations culturelles ou caritatives ; les projets d'usages différents sont légion.

Ainsi, par exemple entre autres, le self pourrait se substituer, en alternative aux portages de repas pour nos anciens esseulés, qui auraient la possibilité de se mélanger lors des repas à la population active et ainsi recréer des liens sociaux distendus par l'avancée en âge.

Que faisons-nous ?

Voici l'historique des actions

En **2015** : [Un collège rive gauche](#) de Garonne sur le canton de Laplume Colayrac Saint Cirq.

En **2022** : Une [lettre ouverte aux candidats aux législatives de 2022](#)
Avec copie à :
Courriel du [5/5/2022](#) à la présidente du Conseil Départemental
Courriel du [5/5/2022](#) au [Président de l'Agglomération agenaise](#) et Maire d'Agen.

L'aménagement des territoires vu par les yeux de nos enfants, adolescents et jeunes.

Lettre ouverte d'élus municipaux et administrés aux candidats aux législatives 2022.

<https://democrates-roquefort47310.org/Presse/LettreOuvverteCandidatsLegislatives2022.pdf>

En **2023** :
Courriel du [24 avril 2023](#) à la Présidente du Conseil Départemental et sa pièce jointe :

[Un collège rive gauche de Garonne dans le BRUILHOIS](#)

En **2024** :
Etude du transfert d'un collège de la rive droite vers la rive gauche de Garonne

Ce transfert doit résoudre une des anomalies dans l'aménagement de nos territoires.

Quels regards pourrions-nous avoir nous les adultes avec les yeux de nos enfants ?

<https://democrates-roquefort47310.org/Urbanisation/AmenagementTerritoires.pdf>

Les collèges sont la compétence du département.
Mais le financement est toujours à la croisée des bonnes volontés de tous les aménageurs de la zone impactée par le nouveau collège en l'occurrence.

Dans un transfert localisé les aménageurs restent les mêmes.

Lesquels bloquent ?

Y en a-t-il qui sont moteurs ?

C'est au citoyen de s'emparer de cette anomalie d'aménagement ; sans eux le statu quo d'un demi-siècle va perdurer.

Et pourquoi pas une nouvelle pédagogie dans un nouveau site doté de bâtiments innovants, au-delà du HQE, du BBC, des normes RT2012 et RE2020 ?

Une réelle approche selon la norme ECO-QUARTIER en y ajoutant de la permaculture, des oasis de fraîcheur, une gestion des EAUX via la phytoépuration....

Quelles sont les dépenses énergétiques actuelles que nous pourrions remplacer par un site à énergie positive ?

Créons une vitrine pour le département et l'agglomération agenaise sur bien des aspects.

Mesdames et Messieurs les candidat(e)s aux prochaines sénatoriales (24 septembre 2023) aurez-vous l'obligeance de prendre en considération cette anomalie qui concerne 120 000 habitants de notre département que vous allez représenter au SENAT ?

Désengorger le centre-ville d'Agen en revitalisant ce qui de fait est sa grande banlieue, augmenter son patrimoine architectural nous impacte tous.

Pour participer à ces réflexions voici nos contacts :

Retrouvez ci-dessous nos travaux sur la vie de notre commune et les moyens d'y participer.

Les Démocrates 2.0

- *ARCHIVES* : <https://democrates-roquefort47310.org/>
- *Site Internet* : <https://democratesroquefort47.wordpress.com/>
- *FACEBOOK* : <https://www.facebook.com/democrates2.0> @democrates2.0
- *Balados-Chroniques* : <https://anchor.fm/democrates-20>
- *Chroniques* : <https://open.spotify.com/show/3QeTL7ZAfvtVPzzi4TUOrI>
- *Courriels* : democrates-2.0@laposte.net
- *Tél.* : **06 76 71 84 37**